





# TELEGRAMAS

## LAS ELECCIONES

**Madrid 12 á las 2.4**  
**Triunfo de los conjuncionistas en Bilbao**

Desde Bilbao comunican que se han verificado las elecciones sin graves incidentes en la Capital, desconociéndose los detalles de los pueblos.

Los conjuncionistas llevan una gran mayoría pero faltan los datos de los pueblos.

### Las elecciones en Valencia

Comunican de Valencia que las elecciones se han visto desanimadas. Las medidas adoptadas por el Gobernador han resultado innecesarias, no habiendo funcionado ninguna ronda de votantes.

Solo han sido detenidos algunos electores por usar nombres supuestos.

Los candidatos han recorrido los colegios siendo imposible predecir el resultado por figurar candidaturas mezcladas.

**Madrid 13 á las 2**  
**Resultado de las elecciones en Valencia**

Comunican de Valencia que han triunfado tres lerrouxistas y un ministerial.

Han sido derrotados un católico, un conservador y un conjuncionista.

En el distrito de Liria han salido triunfantes tres ministeriales.

## CONGRESO

**Madrid 13 á las 2.4**  
**Acta.—Ruegos y preguntas**

A la hora de costumbre se ha abierto la sesión del Congreso bajo la presidencia del señor Conde de Romanones.

Se ha aprobado el acta de la sesión anterior.

Se han hecho algunos ruegos y preguntas de escaso interés.

**Interpelación del señor Urzaiz.—Un incidente.—Cargos contra Cobian.—Urzaiz insiste en sus afirmaciones**

El señor Urzaiz explica una interpelación contra el proyecto de amortización de la Deuda exterior.

Se suscita un incidente entre los señores Conde de Romanones y Urzaiz por pedirle aquél que se dirija al Gobierno.

Continúa el señor Urzaiz diciendo que el proyecto constituye un regalo de millones.

Añade que por el camino que siguen los monárquicos no se conseguirá el triunfo que se busca.

Le contesta el señor Suarez Inclán defendiendo el proyecto.

Rectifica el señor Urzaiz diciendo que al solo anuncio de presentación del proyecto los valores de la Deuda exterior han experimentado un alza de tres enteros.

Dice que la decadencia de España se debe al hurto del erario por quienes lo administran (*Rumores.*)

El señor Canalejas interviene y dice que las reticencias del señor Urzaiz las recogerá la masa indocta.

Su señoría, añade, no puede emplear las frases de regalo y especulaciones contra un ministro (*Aplausos en la mayoría.*)

Se reproduce el incidente entre los señores Urzaiz y Romanones al tratar éste de la intervención que le asigna el Sr. Urzaiz en estos asuntos.

El señor Canalejas rechaza indignado las insidias injuriosas del señor Urzaiz; si su señoría, dice, cree que en el proyecto hay inmoralidad dígame que el Gobierno no quiere vivir de comiseración.

El señor Urzaiz concreta sus explicaciones y califica según su entender de ley inmoral la que obliga a los españoles á deshacerse de unos valores pagándoles en pesetas mien tras los extranjeros cobran en francos.

El señor Cobian indignado dice que no se puede tratar así á un hombre honrado.

El señor Urzaiz dice que no le importan los incomodos, y sigue estimando que el proyecto es inmoral porque se desfiltra el dinero, desatendiendo los servicios públicos.

El señor Canalejas dice que son injustas las apreciaciones del señor Urzaiz.

Explica el proyecto y añade: «si nos hemos equivocado podemos discutirlo, pero entiendo que es injusto llamar inmoral al Gobierno.

El señor Cobian dice que defiende la honra de sus hijos.

El señor Urzaiz insiste en sus anteriores manifestaciones, suscitándose frecuentes diálogos entre continuos rumores de la Cámara.

El señor Cobian pide al señor Urzaiz que diga categoricamente si las frases van dirigidas directamente á él.

El señor Urzaiz (*gritando*).—No vengo á dar á nadie patente de moralidad.

El señor Cobian.—No transijo en que su señoría se salga por la tangente; exijo que explique si las palabras que ha vertido van dirigidas á mí, pues no me marchó sin respuesta.

El señor Urzaiz insiste en calificar de inmoralidad el proyecto.

El señor Cobian pide al señor Conde de Romanones que exija al señor Urzaiz que diga si le ha aludido.

El señor Conde de Romanones le insta para que conteste á dicha pregunta.

El señor Urzaiz insiste.

El señor Cobian.—La conducta de su señoría no es digna de una persona, pues no podeis tener honor encima.

Intervino el señor Burell diciendo que era lamentable que los liberales no sostengan ahora el criterio que sostuvieron en los bancos de la oposición.

Se ha suspendido el debate levantando acto seguido la sesión.

## POLÍTICA

**Madrid 13 á las 2**  
**El señor Dato resfriado.—Lacierva igual**

El señor Dato se halla resfriado guardando cama.

El señor Lacierva continúa en igual estado en el ataque de gripe que padece.

**Convocando á elección parcial**

Se ha remitido á la firma de Su Majestad el Rey, el Real decreto convocando á elección parcial para llenar una vacante de Senador por Leon, producida por el fallecimiento del señor Gullón.

**La próxima reunión del Consejo**

Hoy se reunirán los ministros en Consejo, á las dos y media, en el ministerio de la Gobernación.

**Madrid 13 á las 18**  
**Consejo de ministros**

Se ha celebrado el anunciado Consejo de ministros siendo presidido por el señor Canalejas.

Terminó á la una y cuarto.

El ministro de la Gobernación, señor Alonso Castrillo, dió la siguiente referencia del Consejo á los periodistas que esperaban para la información.

Se aprobaron algunos expedientes sobre excepciones de las formalidades de subasta.

Adquisición de una ecuatorial y de aparatos Hugues.

Construcción de una barca de Sanidad para Port Bou.

Cange de cruces de Beneficencia á favor de los señores Recourr y Marron.

Se habló también en el Consejo del Tratado comercial con Cuba, exponiendo los trabajos realizados por los ministros de Hacienda y Estado, señores Cobian y Garcia Prieto, que los llevan muy adelantados.

El ministro de la Gobernación, señor Alonso Castrillo, se ha encargado de redactar el proyecto de reforma del Cuerpo de Policia, prolongando la edad para las jubilaciones y del proyecto sobre el problema de la división administrativa del archipiélago de Canarias.

Se acordó además en dicho Consejo que el señor Cobian comience á preparar los presupuestos para el año próximo de 1912 á fin de presentarlos al Parlamento en el mes de Mayo próximo.

El ministro de la Guerra, general Aznar, leyó las enmiendas al proyecto de ley sobre el servicio militar obligatorio.

El señor Alonso Castrillo pidió que se presente á las Cortes una petición de un crédito para atender á los servicios de las estaciones sanitarias.

Se trató de los expedientes de carretteras.

Se reprodujo el asunto sobre el

traslado del carabinero de Malpika que inició en el Congreso el señor Moral interviniendo los diputados señores Sanjugo, Zabala y Romanones.

**Declaraciones de Canalejas sobre la cuestión religiosa**

El corresponsal en Madrid del periódico *Le Giornale d'Italia* publica las declaraciones de Canalejas, el cual dice que desea mantener cordiales relaciones con el Vaticano sin que estas le impidan realizar la obra reformadora á favor de los derechos liberales.

Si resultan perjudicadas las Ordenes religiosas, ello significa que las asociaciones de esa clase gozan de una situación privilegiada é irregular.

Como la ley tiene un carácter civil en la política interior, es agena al Concordato y por lo mismo no se cree obligado á admitir negociaciones en este punto.

Añade que ha negociado sobre un extremo que afecta á las asociaciones religiosas, dejando aparte lo demás de la ley porque á raíz del decreto del señor Gonzalez los liberales cometieron el error de admitir debate con el Vaticano.

En esta cuestión el Gobierno tiene unanimidad de criterio con el cual está identificado el señor Cobian.

**Madrid 13 á las 2.4**  
**Comentarios.—Manifestación del señor Conde de Romanones**

En los pasillos del Congreso se han hecho muchos comentarios sobre lo ocurrido con la interpelación del señor Urzaiz.

Al salir el señor Conde de Romanones de su despacho dijo que hubiera preferido que se hubiese continuado el debate, pues le convenia así al Gobierno, pero se opusieron los señores Canalejas y Cobian.

Mañana seguirá el debate hasta liquidarlo.

**Impresión que ha causado el debate**

La impresión del debate en los pasillos del Congreso es de que ha sido una mala sesión para el Gobierno.

Los políticos imparciales decían que estaba plenamente demostrado que el señor Cobian está arrollado por todas partes.

Añadase que Canalejas y Romanones le abandonaron quedando el señor Cobian en una situación desairada y el señor Burell le habia dado la puñalada permaneciendo impassible el señor Canalejas.

En los pasillos rodearon al señor Burell muchos amigos.

**Lo que dice Cobian**

El señor Cobian permaneció largo rato con su secretario particular y varios amigos.

Al salir dió á los periodistas: «Ya han visto lo ocurrido, en la sesión de mañana seguirá el debate y veremos lo que pasa.

**Canalejas contrariado**

El señor Canalejas estuvo breves momentos con algunos ministros entre ellos el señor Cobian saliendo enseguida.

Mostrábase bastante contrariado, no diciendo nada á los periodistas que le saludaron.

**COTIZACIONES**

**Madrid 13 á las 18**

Interior contado. . . . .	84'25
Interior fin de mes. . . . .	84'25
Amortizable, 5 p. . . . .	101'80
Amortizable nuevo. . . . .	92'90
Banco de España. . . . .	452'00
Compañía Tabacalera. . . . .	325'48
Francos. . . . .	8'10
Libras. . . . .	00'00
Exterior. . . . .	00'00

(La forma confusa con que recibimos el telegrama nos obliga á dar con reservas las cifras anteriores.)

**NOTICIAS SUELTAS**

**Madrid 12 á las 2.4**  
**Novillos en Madrid**

Esta tarde se ha celebrado una corrida de novillos de la ganadería de Aleas por los diestros Pacomio Peribañez, Celita y Rafael Gomez.

El ganado ha resultado regular, siendo fogueado uno de los novillos.

Pacomio Peribañez ha estado valiente y afortunado.

Al matar el primero recibió un puntazo leve en una rodilla al tirarse á matar.

**Celita** ha estado regular toreando y bien matando.

El malagueño Rafael Gomez que debutaba en esta plaza estuvo superior toreando y pasando de multa y deficiente matando.

**La casa de Correos de Sevilla**

El señor Alonso Castrillo ha desmentido que haya solicitado crédito alguno del Consejo de Estado.

Lo que ha pedido ha sido autorización de dicho Consejo para emplear 50.000 pesetas que figuran en los actuales presupuestos con destino á la Casa de Correos de Sevilla que está deplorable y es vergonzoso para el Estado que ahora que se acerca la Semana Santa, tengan los extranjeros que subir al segundo piso para depositar los telegramas.

El arquitecto ofrece cubrir el gran patio de la Casa Montera de cristales antes de un mes en donde se podrán instalar muy bien los servicios de correos.

Para no perder el tiempo el ministro cree que deben verificarse las obras por administración.

**Compra de una arqueta**

Visitaron á Canalejas los señores Osmá y Merina anunciándole la visita del anticuario señor Lafora, comprador de la arqueta de la Catedral de Zamora de cuya compra se trató en el Congreso y en el Senado ayer.

**La cátedra de matemáticas de Mahón**

Se ha dispuesto que se agregue la vacante de la Cátedra de matemáticas de Mahón á las oposiciones de igual asignatura del Instituto general y técnico de Cáceres.

**Reunión de accionistas de la Arrendataria**

Mañana por la tarde se reunirán, en la Asociación de Proprietarios los accionistas de la Arrendataria de Tabacos para ocuparse del proyecto de reforma de la ley del Banco de España, presentado al Congreso por el señor Cobian.

**Venta de objetos artísticos de la Catedral de Zamora**

Se dice que el Cabildo Catedral de Zamora además de vender la arqueta de marfil ya conocida vendió también otros objetos artísticos y un relicario, todos de gran mérito, á precios baratísimos.

**Alboroto contra un matrimonio**

Comunican de Granada que un matrimonio que paseaba tranquilamente fué insultado por el gentío creyendo que la mujer llevaba falda-pantalón, teniendo que refugiarse en un café, marchando después á la fonda escoltados por la policía.

**Choque de un tren y una máquina.—Heridos.—Uno grave**

Segun noticias de San Sebastian, cerca de Irún chocó un tren con una máquina que maniobraba.

Ambos se hicieron añicos, resultando heridos los dos maquinistas, un fogonero y un mozo.

Este se encuentra gravísimo.

**Estreno de una obra.—Éxito**

En el «Palais Royal» se ha estrenado con gran éxito la obra «Amor en Maniobras» gracioso vaudeville en tres actos de Monerry.

**Conflicto jurídico.—Las hermanas siamesas**

Las famosas Rosa y Josefa, unidas por el tronco por medio de una membrana, han sido conducidas á la cárcel por incumplimiento de la primera de las condiciones del contrato con su empresario.

Se ha planteado el problema jurídico consiguiente respecto á si la segunda es ó no responsable de la falta contraída por la primera, pues to que no pueden separarse.

La segunda protesta de que por capricho de la primera tenga ella que ir á la cárcel.

**Madrid 13 á las 2**  
**Junta de accionistas del Banco**

La Junta de accionistas del Banco de España ha sido tranquila no recordando otra más corta.

Asistieron más de doscientos.

Presidió el señor Rodríguez.

El señor Aldama pidió que se aumentase el capital del Banco, oponiéndose á ello la mayoría.

Se aprobó la concesión de la gratificación de una mensualidad y media á todos los empleados.

Han sido reelegidos los concejeros salientes señores Urquijo, Guertierrez, Adrados y Rodriguez.

Se aprobó la Memoria.

## Toros en Valencia.—Escándalo

En la corrida celebrada ayer en la plaza de Valencia se lidiaron toros de don José Bueno que han resultado pésimos.

El segundo y ultimo fueron fogueados.

El público descontento protestó amotinándose, rompiendo las vallas de los tablancillos.

Se censura al Empresario señor Mosquera.

Un grupo numeroso intentó asaltar y quemar las oficinas.

Las fuerzas restablecieron el orden.

**Sport-aéreo**

Esta tarde en el aerodromo de la Ciudad Lineal, volaron la señorita Dutrien y Loygorri.

Este se remontó en un biplano á gran altura dirigiéndose á Carabanchel.

El público le aplaudió.

La señorita Dutrien, en un biplano Farman, dió una vuelta inmensa en el campo de aviación.

Dió varias evoluciones y aterrizó perfectamente siendo ovacionada.

**Madrid 13 á las 18**  
**Obras españolas para la Exposición de Roma**

En el patio del ministerio de Instrucción pública se están embalando multitud de obras artísticas destinadas á la Exposición de Roma.

**Pidiendo el depósito de un valioso cuadro**

El pintor Romero Torres ha solicitado que se deposite en el Museo imperial de Córdoba un valioso cuadro que representa la Adoración de los Pastores, del siglo 17, original de Paradias, cuyo cuadro se halla en la capilla del Instituto de Córdoba.

**Hallazgo de una estatua**

En Córdoba ha sido encontrada una soberbia estatua de una matrona anterior al imperio romano.

**Robo de brillantes.—Dama detenida**

Dicen de Las Palmas que ha sido detenida una dama alemana acusada de complicidad de un robo de brillantes perpetrado en el Transvaal valorados en varios millones.

La detenida declaró que un amigo suyo poesia otro brillante magnifico escondido en un collar de un perro.

**El millonario Lebaudy**

Dicen de Las Palmas que el famoso millonario, apodado el emperador del Sahara por sus aventuras, visitó la población con varios personajes.

El juzgado le embargó la escuadra que llamaba imperial compuesta de los yates *Dallua* y *Frasquita*.

Ahora viene del Sur de Africa y se dirige á Lisboa.

**MENCHETA**

**NOTICIAS DE BARCELONA**

**Barcelona 13 á las 22**  
**¿Elecciones impugnadas?**

El periódico republicano «La Publicidad» anuncia que la izquierda impugnará la validez de las elecciones verificadas ayer en el Distrito 3.º de esta ciudad.

Obedece esta determinación á creer que le fueron anulados ilegalmente muchos votos que los favorecian, con lo que dicen hubieran triunfado sobre los radicales dados los pocos votos de diferencia obtenidos unos y otros candidatos.

**La Prensa y las elecciones de ayer**

La prensa de esta ciudad dedica en sus columnas preferente atención á las elecciones verificadas ayer.

Comentando el triunfo de las derechas, el «Diario de Barcelona» dice que la lucha de ayer patentiza que la ciudad quiere orden, paz y sosiego.

«El Poble Catalá» reconoce el triunfo de la coalición de las derechas, pero confía que surgirán desidencias que la destruirán.

«La Publicidad» lamenta que no se unieran los autonomistas, pero que con ó sin unión, es evidente que ha empezado el debate contra el lerruxismo.

«El Correo Catalán» dice que con las elecciones verificadas se ha dilucidado donde está la honradez.

«El Noticiero Universal» manifiesta a propósito de las elecciones que Barcelona aprueba la conjunción de las derechas.

«El Diluvio» sostiene que sólo las derechas lucharon con entusiasmo.

**Las elecciones en Vilafranca**

Noticias recibidas de Vilafranca, de las elecciones para diputados provinciales verificadas ayer dan cuenta de haber triunfado, Ráfols y Queralt, regionalistas; Riús, de la izquierda, y Amiguet, liberal.

**Resultado de las elecciones en Villanueva, Vich y Berga**

Comunican de Villanueva que el resultado del escrutinio electoral ha dado el triunfo á los siguientes candidatos: Sastres, liberal; Font y Jansana, regionalistas.

En Vich ha triunfado Verdager, regionalista y en Berga Borrás, conservador y Salvador de la Unión Catalanista.

**Noticia desmentida**

Desmientese la noticia que ha circulado con insistencia acerca del Crak del conocidísimo algodonero de esta plaza señor Sevilla.

**Banquete á Gamboa**

Esta noche el gobernador civil de esta provincia, señor Portela, obsequia con un banquete al embajador extraordinario de Méjico, señor Gamboa.

**La futura Diputación**

La futura Diputación de Barcelona quedará constituida en la forma siguiente:

Once regionalistas, cinco conservadores, cuatro carlistas, cuatro liberales, seis de la izquierda, cuatro radicales y dos de la Unión catalanista.

**Presidario que va á Ibiza para declarar**

Ha embarcado á bordo del vapor *Lulio*, que ha zarpado para Ibiza, un presidario que va á declarar como testigo, en una causa allí instruida.

**Concierto en honor de Gamboa**

Anoche en el palacio del *Orfeo Catalá* se celebró un concierto en honor del embajador extraordinario de Méjico, señor Gamboa.

La sala ofrece un brillante golpe de vista.

El programu fué escogido.

**Incendio en una fábrica**

Esta noche se ha declarado un incendio en una fábrica de la calle de Muntaner.

La alarma que se ha producido ha sido grande.

Después de grandes esfuerzos los bomberos han logrado dominar el incendio, al cabo de una hora de iniciado.

**Llegada de la escuadra**

Al mediodía ha llegado á este puerto la escuadra española, amarrando junto al muelle llamado de Barcelona.

El almirante señor Santaló ha cumplimentado á las autoridades.

El Municipio acordará los obsequios que han de dedicarse á los marinos.

**CORRESPONSAL.**

**DESDE MENORCA**

**Mahón 13 á las 11'30**  
**Conferencia en el Círculo monárquico**

Anoche en el espacioso local del Círculo monárquico, dió una notable conferencia el elocente y joven abogado de Ciudadela Don Juan Simó, cautivando con su facil palabra al numeroso auditorio.

El tema desarrollado por el orador versó sobre la política actual, especialmente la política conservadora.

El orador mereció felicitaciones y entusiastas aplausos.

El local resultó pequeño para contener el inmenso gentío allí congregado.

Es imposible transmitir por telegrafo un extracto del notable discurso del señor Simó.

El periódico de esta localidad *El Bien Público* insertará íntegra dicha conferencia.

**CORRESPONSAL**

**Espectáculos**

**Teatro Lírico**

Todos los días función de cinematógrafo con variado y escogido programa.  
 Entrada general 10 cts.

**Teatro Balear**

Cine y Variedades.  
 Todos los días función por el transformista Petit Bertin, la Bella Otello, la bailarina La Cordobesita y Cine con escogido y variado programa.  
 Entrada general 20 cts.

ciudad ha ingresado la cantidad de 541'40 pesetas procedente del embargo que le tiene hecho esta Diputación Provincial.

Accediendo a lo solicitado por el Juzgado municipal del Distrito de la Lonja de esta ciudad se acordó la admisión en el Hospital de un recluso en la Cárcel.

Se enteró de dos comunicaciones del Director de la Inclusa relativas á expositas que se proponen contra matrimonio.

Se autorizó á un vecino de Muro para tener á un expósito en su compañía.

Se acordó quedara sobre la mesa una comunicación del Director del Hospital acompañando una relación expresiva de la ropa que se necesita para los dementados.

Se enteró del movimiento de acogidos ocurrido en la Inclusa de Ibiza durante el mes de Febrero último.

Se acordó el pago de varias cuentas por servicios provinciales.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Excursiones de "La Almudaina," Viaje á Marsella, Niza y Montecarlo

Hemos recibido los detalles pedidos para nuestra excursión á Marsella, Niza y Montecarlo. Nos falta únicamente ultimar pequeños datos por lo que no podemos ofrecer precios ni itinerarios definitivos.

En el muelle de Marsella esperarán á los excursionistas los ciclorones los cuales les acompañarán á visitar lo más importante de la población.

En la noche regresó á Niza, cena en el hotel y habitación para descansar.

En primera clase, á forfait ó sea vapor, tren, hotel, carruajes, ciclorones valdrá al rededor de 125 pesetas; y en segunda unas 95 pesetas.

También habrá una clase económica. Uno de estos días confiamos en poder dar precios definitivos, y entonces abriremos las listas de inscripción.

La Exposición Balear

Anoche se reunieron en junta general los accionistas de la Exposición Balear, convocados por la Comisión ejecutiva para darles cuenta de los ingresos y gastos habidos y además resolver ciertos extremos.

El secretario don José Esteve leyó la liquidación y expuso á los reunidos la situación creada por la presentación de una cuenta, acordándose satisfacerla por mayoría de votos.

Se acordó consignar la satisfacción de los reunidos hacia los señores que formaban la comisión ejecutiva por el modo brillante como había realizado su cometido.

El Presidente de la reunión, don Gabriel Mulet, puso de manifiesto los valiosos trabajos prestados para el éxito de la Exposición por don José Labandera y su actitud terminante de no admitir recompensa alguna por sus importantes trabajos.

He aquí el resumen de la liquidación:

Table with columns: Ingresos, Gastos, Resumen. Lists various financial items and their amounts in pesetas.

La brigada disciplinaria á Ibiza

En las reformas del ministro de la Guerra figura el traslado de la brigada disciplinaria de Melilla á la isla de Ibiza.

Esta noticia ha dado lugar á variados comentarios.

En la prensa llegada ultimamente de Ibiza leemos una Carta Abierta dirigida al Presidente del Consejo de Ministros y firmada por Raymond de Peñafort, en la que se exhorta al señor Canalejas á que apoye la construcción de cuarteles hábiles para el alojamiento de las tropas que á Ibiza se destinan.

la incapacidad de los cuarteles y cuyo recuerdo debe servir para que en el caso presente se adopten las medidas encaminadas á que el caso no se repita.

De Sociedad

Ayer se celebró en los elegantes salones del Circulo Mallorquin la anunciada reunión de las señoras y señoritas que han de tomar parte en el Concierto Sacro del Día de Ramos.

En esta ocasión se han distinguido intérpretes que tendrán el maestro Marqués por sus últimas composiciones que han estrenarse en dicho concierto.

Doña Josefa Canals de Chulvi, señorita Francisca Moner, señorita María Comasema, señorita Dionisia Comasema, señorita Magdalena Garau y Perez, doña Angela Calvet de Haro, señorita Concepción Bestard, doña Angela Mir de Cardell, señorita Pilar Comasema, señorita Soledad Sancho, señorita Mercedes Fuenmayor, señorita María Fuenmayor, señorita María Ignacia Hervás, señorita Francisca Ferrer, señorita Rita Lago, señorita Matilde Feliu, señorita Antonia Canals, señorita Margarita Canals, señorita Ana Llompart, doña Teresa Sancho de Alvarez, señorita Concepción Bosch, señorita Dolores Bosch, señorita Josefa Font y Gorotiza, señorita Leonor Crespo, doña Florentina Comas, doña Francisca Benassar de Comas, señorita María Pons y Monedero, señorita Pepa Pons y Monedero, señorita Concepción Pons y Monedero.

En el vapor de esta noche marcha para Barcelona el reputado pintor don Eliseo Meifren, acompañándolo su distinguida familia.

El señor Meifren piensa regresar en breve á Mallorca con propósito de pintar varias telas con asuntos de paisajes y marinas de esta isla, entre ellos una que reproducirá el interior de las cuevas del Drach, las que visitó ayer dicho artista, saliendo maravillado de su portentosa arquitectura.

Los cuadros que pinte el señor Meifren en esta próxima semana figurarán en Exposiciones del extranjero.

De Barcelona, llegaron ayer en el vapor Balear don Gaspar Vicens, don Mateo Tous don María Pons, don Francisco Pers y señora, don Luis Cuyas, don Emilio Alguacil y señora, don Andrés Manot, don Juan Cladera y señora.

De Barcelona y París llegó en el vapor de ayer don Emilio Servole dueño de los Almaceenes Bon Marché.

En el vapor Cataluña salieron ayer tarde para Valencia, don Florencio de la Fuente y señora, don Francisco Forteza, don Antonio Forteza y don Pedro Comasopada.

En virtud de oposición entre auxiliares, ha sido nombrado por Real orden del ministerio de Instrucción pública, catedrático de Geografía general de Europa, Geografía especial de España, Historia de España é Historia Universal, del Instituto de Mahon, don José Gaspar Vicens.

En la Capilla del Palacio episcopal de Barcelona se celebró días pasados, como nos adelantó nuestro corresponsal telegráfico, la solemne profesión y recepción en el Capítulo de Caballeros del Santo Sepulcro, del Obispo de aquella Diócesis Doctor Laguarda.

Nuestro ilustre paisano el General Weyler que le apadrinó en aquel acto pronunció elocuentes frases de saludo al nuevo caballero, diciendo que se honraba de apadrinarlo y de contarle como hermano en el orden por los grandes merecimientos del Doctor Laguarda.

El sábado por la noche se extravió en el desvío del Traviá, frente al Club de Regatas, una cadena de oro, con cinco colgantes y un retrato. Se gratificará su devolución, calle San Magín, (Parada del Tranvía).

Del Ejército

Cruces.—Se ha concedido la cruz de primera clase del Mérito Militar con distintivo blanco, al teniente Auditor de segunda clase del Cuerpo Jurídico Militar, don Cristóbal Ochoa y Torres de Navarra, por los distinguidos y extraordinarios servicios que ha prestado en la Auditoría de guerra de este distrito.

Reenganches.—Se ha concedido ingreso en el periodo de reenganche á los sargentos Jaime Jaume Roselló y Gabriel Adrover Guinard del regimiento infantería de Menorca número 70 y de Inca núm. 62 respectivamente.

Ha sido aprobada por el ministro de la Guerra la concesión de derecho preferente para ingresar en guardia civil y carabinieri á los individuos de tropa que ha biendo hecho la campaña de Melilla cuarenta con tres hechos de armas en su historial.

Crónica de Sports

Tiro de pichón

Ayer tarde se inauguró la temporada oficial de tiro de pichón en el campo de tiro que "La Veda," posee en el Corp Mari Se tiraron dos pautes á cinco pájaros excluyendo dos cerros.

En ellas tomaron parte los siguientes señores: Blanes, La Serna (D. P.), Laserna (D. A.), Gual (D. F.), Villalonga Aguirre, Vizconde de Couserans, Guías, Jáudenes, Servera, Gual (D. J.) Salas, Gual (D. M.) y Amorós.

La primera poule fué empuñadísima entre los señores Salas, Vizconde de Couserans, Servera y Amorós. Ganó el primer premio don Mariano Servera y el segundo don Manuel Salas.

La segunda poule fué muy reñida entre los señores Blanes, La Serna (D. A.), Villalonga Aguirre y Gual (D. M.); obtuvo el primer premio don Agustín La Serna y el segundo don Mariano Gual.

Obras municipales

El señor Alcalde en virtud del acuerdo tomado por el Ayuntamiento to publicará en breve un edicto convocando á nueva licitación para contratar las obras de continuación de la alcantarilla colectora de la plaza de la Constitución.

Servirá de tipo de subasta la cantidad señalada para la anterior subasta ó sean 19,888'56 pesetas.

Para el día 23 del actual está señalada la subasta para contratar á destajo las obras de reparación del afirmado de las calles del Jardín Botánico, del Hospital y Plaza de Joan tico Colon.

La subasta será por medio de pujas á la llana, habiéndose señalado como tipo de la misma la cantidad de 1.955 pesetas.

Teatros

Balear

Anoche el simpático niño Petit Bertin celebró su beneficio. Prueba de como le quiere y le admira el público fué el lleno que se registró. El teatro estaba como de domingo, á pesar de la noche tempestuosa.

Petit Bertin escuchó ruidosos aplausos.

Cantó con mucha gracia y sentimiento las grandinas, y bailó con la Cordobesita el baile de la arena. Pocos artistas de varietés logran un beneficio como el que obtuvo el pequeño artista.

Recibió los siguientes objetos: Un tintero portátil, un artístico bolsillo de plata con 25 pesetas; un imperdible de oro, una sortija de oro, una moneda de oro, una caja

de pañuelos, una cadena de reloj, una caja de dulces, una figura de biscuit, una caja de tintero, pluma y lapiz, una colección de postales, un afilador de corbata y una ensaimada.

La Cordobesita escuchó también muchos aplausos.

Asistencia Palmesana

El próximo domingo debutará en el teatro de la sociedad Asistencia Palmesana una compañía de zarzuela compuesta de elementos de esta población la cual pondrá en escena Los Bohemios, Ruido de Campanas y estrenará una zarzuela original de nuestros paisanos señores Arrom y Simó.

Notas municipales

Ayer á las doce y media se reunió la Comisión de Obras del Ayuntamiento, aprobando varios permisos para obras particulares y algunas cuentas.

Para hoy está convocada la Comisión de Hacienda para resolver algunos asuntos de trámite.

A la misma hora se reunirá también la Comisión de Alumbrado, para resolver algunos expedientes de su competencia y diversas cuentas.

Se halla expuesto al público á efectos de reclamación el proyecto formado por el Arquitecto Municipal para la alineación de las calles del Turco y de Génova, del barrio de San Llull, en el suburbio de la Vileta, del que resulta aumentado el ancho de ambas vias hasta la latitud de siete metros.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer.

Entradas

A las ocho de la mañana, de Barcelona, vapor Balear, con la correspondencia, 40 pasajeros y carga.

De Valencia, pailebot San José, con carga general.

Salidas

A las cinco de la tarde, para Valencia vapor Cataluña, con la correspondencia, pasaje y carga.

También quedó despachado para Cabrera, el vapor Ciudad de Palma, que saldrá esta mañana.

Esta mañana, llegarán de Ibiza, el vapor Lullio y de Barcelona, el vapor Jaime II, que saldrá esta noche para el mismo punto de su destino.

Esta noche saldrá para Ibiza, el vapor Isleño.

Boletín meteorológico

Día 14 á las 9 de la mañana.

Barómetro (á las 9 m.) . . . . . 752 0 mm. Termómetro (á las 9 m.) . . . . . 14 0 º C.

Máxima al sol . . . . . 18 0 º id. á la sombra . . . . . 10 0 º

Mínima al cubierto . . . . . 12 0 º id. á descubierta . . . . . 9 0 º

Temperatura media de ayer. . . . . 14 0 º Temperatura media correspondiente al mes. . . . . 13 0 º

Diferencia . . . . . 1 0 º Dirección del viento . . . . . S. O.

Fuerza máxima del viento sobre un m. cuadrado en 24 h. . . . . 10 Kg.

Kilómetros recorridos en 24 h. . . . . 201

Lluvia en 24 horas. . . . . 0 0 mm. Evaporación en 24 horas. . . . . 3 0 º

Humedad á las 9 (tanto p. g. de saturación) . . . . . 85 0 º

Ascenso del barómetro en 24 h. . . . . 0 0 º Descenso del id. en id. id. . . . . 7 0 º

Tensión del vapor . . . . . 10 0 º

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en S. Jaime en honor de S. José: Exposición y Matinal á las seis y media; á las nueve y media Horas, Misa mayor y Vísperas; por la tarde á las cinco y media Completas, Rosario, novena con sermón y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María

A Ntra. Sra. de la Asunción en la Catedral. (Privilegiada.)

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en San Jaime en honor de San José: Exposición y Matinal á las seis y media; á las nueve y media Horas, Misa mayor y Vísperas; por la tarde á las cinco y media, Completas, Rosario, novena del Santo Patriarca con sermón, procesión y solemne reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Felipe Neri, por la noche, el ejercicio propio de su Titular con exposición y sermón.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora del Carmen, en las Teresas.

Santorial

Hoy.—Santos Raimundo, abad y Longinos.

Mañana.—Santos Heriberto, obispo y Abraham, ermitaño.

Valores locales

Palma 14 Marzo

Crédito Balear. . . . . 105 50 Fomento Agrícola. . . . . 103 50

Ferro-Carril. . . . . 103 50 Ilesha Marítima. . . . . 102

Obligaciones id. . . . . 102 Sociedad Alumbrado por Gas. . . . . 125

Saliner Española. . . . . 102 Obligaciones 6 por 100. . . . . 104

Obligaciones 5 por 100. . . . . 102 Bonos Municipales. . . . . 44 50

La Económica. . . . . 24 00

Sociedades y Corporaciones

Ferrocarril Palma-Sóller

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se ha señalado el día dos del próximo Abril, á las once de la mañana, para efectuar subasta de las obras del edificio principal y accesorios de la Estación de Buñola, con sujeción al proyecto que está de manifiesto en las oficinas de la Sociedad, todos los días laborales, de nueve á doce de la mañana.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados, con arreglo al siguiente. Modelo de proposición.—D. N. N. vecino de . . . . . con cédula personal que acompaña, enterado del anuncio, pliegos de condiciones y presupuesto relativos al edificio principal y accesorios de la Estación de Buñola, se comprometo á efectuar dichas obras con sujeción á lo que se dispone en los expresados documentos por la cantidad de . . . . . (se expresará la cantidad en pesetas y céntimos, escrita en letras) (Fecha y firma del interesado)

Sóller 11 Marzo de 1911.—Por el Ferrocarril Palma-Sóller, El Director Gerente, J. Estades.



UNGUENTO ROJO MERÉ

de P. MERÉ de CHANTILLY, en Francia. (Francia), 6 también á Plis. 3.50 el bote, Urbeta 54, San Sebastián. FOLLETOS GRATIS AL QUE LOS PIDA.

SUBASTA VOLUNTARIA

El día 23 del corriente mes de Marzo de once á once y media de la mañana, en el despacho del Abogado Don Manuel Fiol, (San Bartolomé, 23) se subastarán separadamente sin sujeción á tipo y se rematará, si la postura acomoda dos fincar; á saber una rústica situada en Son Serdria, denominada Son Arut, de extensión de unas 9 cuarterasas, y otra urbana compuesta de dos botigas y tres pisos, señaladas con el número 35, de la calle de la Paz, de esta ciudad.

Los títulos de propiedad de dichas fincas y las condiciones de subasta se hallarán de manifiesto en el despacho de dicho letrado, á disposición de quien quiera examinarlos.

Pianos Chusaigne

Antigua Casa BANQUÉ, COLON, 34

CAN BITLA

Trejes negros confeccionados desde 25 pesetas.

TELEGRAMAS

La interpelación Urzaiz

Madrid 14 á las 2

Felicitaciones á Urzaiz

El exministro de Hacienda señor Urzaiz ha recibido muchos telegramas de felicitación por su discurso de ayer en el Congreso, de muchos puntos de España.

Cobian no ha dimitido

Corrió el rumor de que ha consecuencia del discurso del señor Urzaiz había dimitido el señor Cobian.

Es inexacto que haya dimitido el ministro de Hacienda; pues todo esta supeditado al resultado del debate que continua hoy.

Animación en el Congreso—El señor Cobian desamparado

CONGRESO

Madrid 14 á las 18 Preguntas y ruegos—Censuras—Orden del día—Sigue el debate Urzaiz

A las 3'45 abre la sesión del Congreso el Conde de Romanones.

En el banco azul están los señores Canalejas y Gasset.

El señor Moral insiste sobre el asunto del relevo del carabinero de Malpica diciendo que ha sido una venganza política.

Censura al director general de Aduanas.

El presidente le llama al orden.

El señor Moral sostiene las palabras que pronunció en la sesión de ayer referente á los sacerdotes.

El señor Salvatella: Así lo espero. Se entra en la orden del día.

Se reanuda el debate iniciado de ayer sobre la obra económica del Gobierno.

(Entra en la sala el señor Cobian con un legajo de papeles).

El señor Cobian sigue rebatiendo las argumentaciones que ayer hizo el señor Urzaiz.

(Este no se encuentra en el escaño).

Madrid 14 á las 21'15

Habla Cobian—Lo de los millones á las Ordenes religiosas

La animación ha ido creciendo en la Cámara.

Califica de inútiles los recursos de afrentas, pues voy á su fin, dice y nada más. Lo que hay es que faltan razones para combatirme.

Mientras no se demuestre que el proyecto no tiende á regalar millones á los tenedores de la Deuda exterior, mantendré lo dicho.

Cuando un diputado sostiene que se ha cometido una inmundicia, viene á cumplir un deber y ante ese cumplimiento nada le arredra, aunque si bien demuestra no tiene pasión contra nadie.

Nada se gana con los ataques que se me dirigen, con motivo de lo dicho, pues con dichos ataques contra mí, como si se tratase de despistar la opinión.

Pasa luego á estudiar su Real Decreto sobre las obligaciones de las Aduanas y lo compara con el proyecto actual.

Dice que el proyecto del señor Cobian favorece á los extranjeros y prueba de ello es que antes se cotizaba á 91 lo que ahora se pretende á 100.

Lo que el Gobierno no aconseja al Rey es que las Cortes regalen seis enteros para pagar en todo su valor un papel que no lo vale.

Importa el papel exterior 956 mi-